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PROCÈS-VERBAL — SÉANCE PUBLIQUE 
 

COMITÉ DE TOPONYMIE 
1re séance — 29 janvier 2024 – 15 h à 17 h 16 
Salle Lafontaine, 1er étage, Maison du citoyen 

Séance hybride (présentiel et Teams) 

 
PRÉSENCES : 
Membres  
Gilles Chagnon — Président et conseiller municipal – District de Lucerne 
Carole Dignard — Membre citoyenne 
Mintri Nguyen — Membre citoyen  
Pierre-Luc Gagné — Membre citoyen 
Michel Noreau — Membre citoyen 
 
Secrétaire 
Élaine Déry — Coordonnatrice aux comités et commissions - Direction générale 
 
Ressources internes 
Sonia Blouin — Directrice adjointe — Service des arts, de la culture et des lettres — SACL 
Julie Lacroix — Chef de service — Animation et diffusion culturelle — SACL 
Chantal Blais — Adjointe administrative aux comités et commissions - Direction générale 
 
Autres personnes présentes : 
Mathee Warnett — Conseillère politique – Mairie 
Edmond Leclerc — Conseiller municipal – District de Buckingham 

 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance 

Le président souhaite la bienvenue à toutes les personnes. Il constate le quorum et il 
ouvre la séance à 15 h 01. 
 

Il indique que la séance est enregistrée. L’enregistrement sera disponible sur le site 
Web de la Ville pour visionnement ultérieur. 

 

Un rappel est fait quant aux communications pour le Comité de toponymie : tout 
commentaire, enjeu ou question doivent être envoyés uniquement à l’adresse 
générique : comitescommissionstables@gatineau.ca 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Une membre souhaite ajouter à l’ordre du jour un élément portant sur des statistiques 
qu’elle a colligées sur les toponymes incluant celles concernant les rues et ruelles. 
L’objectif est d’informer les membres en vue de la prise de décisions. 
 

Pierre Luc Gagné se joint à la rencontre à 15 h 05 
 
Au cours de la discussion qui s’ensuit, il est rappelé que les requêtes concernant le 
Comité doivent être acheminées à l’adresse générique des comités et des 
commissions. Par ailleurs, la procédure est à l’effet de saisir en premier lieu 
l’administration de toute demande. Considérant que les informations ont été transmises 
uniquement la veille de la présente séance, l’administration indique avoir besoin du 
temps nécessaire pour analyser et valider les informations avant de les déposer au 
Comité. Pour ce qui est de la suggestion de mandater l’administration d’effectuer la 
recherche s’il n’est pas possible d’inclure cet élément au plan de travail, il est rappelé 
que les comités et les commissions jouent un rôle consultatif. Leurs recommandations 
sont destinées au conseil municipal qui, lui seul, peut mandater ou non l’administration. 

mailto:comitescommissionstables@gatineau.ca


 
 

Page 2 de 4 

 

Au terme de la discussion, une majorité de membres appuie la suggestion de ne pas 
inclure cet élément à l’ordre du jour de la séance. 
 

Pour faciliter les échanges, la prise de décisions et mieux gérer le temps de la séance 
afin que les recommandations soient adoptées en séance publique, le président 
suggère de remanier l’ordre du jour de la façon suivante : les points 1 à 5 demeurent 
inchangés ; 6. Varia ; 7. Prochaine séance ; 8. Adoption du plan de travail 2024-2025 et 
9. Levée de la séance.  

 

Les délibérations sur le plan de travail seront incluses dans le huis clos. 

 

Il est proposé par Pierre-Luc Gagné 

Appuyé par Michel Noreau 

 
Et résolu d’adopter l’ordre du jour tel que modifié. 
 
Adopté 
 
 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 27 novembre 2023 

Le procès-verbal de la 6e séance tenue le 27 novembre 2023 est déposé. 

 
Aucun suivi n’est à faire en ce qui concerne les sujets abordés lors de la séance. 
 
 

4. Période de questions du public 

Aucune personne n’est inscrite à la période de questions. 

 
 

5. Dépôt du bilan 2022-2023 

Le document a été envoyé aux membres avant la tenue de la séance. Il leur a été 
présenté le 27 novembre 2023. 

 

Le bilan 2022-2023 est déposé. 

 

6. Varia 

Aucun sujet n’est inscrit au Varia. 
 
 

7. Prochaine séance 

La prochaine séance du Comité de toponymie est prévue le 25 mars 2024. 
 
 

8. Adoption du Plan de travail 2024-2025 

Le document a été envoyé aux membres avant la tenue de la séance. 
 
Le plan de travail a été présenté à la séance du 27 novembre 2023. 
 
Il est proposé par Pierre-Luc Gagné 

Appuyé par Michel Noreau 

 

Et résolu d’ouvrir la séance à huis clos à 15 h 12. 

 

Une période de délibérations à huis clos a lieu. 
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Il est proposé par Pierre-Luc Gagné 

Appuyé par Michel Noreau 

 

Et résolu de terminer le huis clos et de retourner à la séance publique à 17 h 11. 

 

Au cours des délibérations à huis clos, les membres ont formulé les recommandations 
suivantes : 

 
CT-2024-01 

 
Plan de travail 2024-2025   
Le Comité de toponymie recommande l’adoption par le conseil municipal du plan de 
travail 2024-2025 tel que présenté à la séance régulière du 29 janvier 2024. 

 

Il est proposé par Michel Noreau 
Appuyé par Pierre-Luc Gagné 
 
Le vote est demandé par Carole Dignard. 
 
Carole Dignard et Mintri Nguyen s’abstiennent de voter sur cette recommandation. 
 
Recommandé à la majorité 
 
 
CT-2024-02 
 
Avis d’intention — Louise Boudrias 
Le Comité de toponymie recommande de verser le nom de Louise Boudrias à la banque de 
Toponymes et de réserver celui-ci pour le secteur de Hull, dans les thématiques Femmes et 
Personnages politiques — Gatineau, priorité 2. 

 
Il est proposé par Pierre-Luc Gagné 
Appuyé par Mintri Nguyen 
 
Recommandé 
 
 
CT-2024-03 
 
Thématique toponymique — Pionniers/Pionnières 
Le Comité de toponymie recommande de réserver dans la banque de toponymes les 
quinze noms suivants dans le cadre de la thématique Pionniers/Pionnières du projet de 
la Vallée-de-Chambord: Emma-Massie ; Hélène-W.-Panalaks ; Emma-Beauchamp ; 
Mariette-Lapaix ; Yolande-Leduc ; Elsie-Gibbons ; Agathe-Legault ; Élisabeth-Carrière ; 
Thérèse-Cyr ; Christianne-Melançon ; Giliane-Picard ; Cécile-Théoret ; Marie-Laurin ; 
Eugène-Tassé et Huguette-Marie-Charrette. 
 
Il est proposé par Carole Dignard 
Appuyé par Pierre-Luc Gagné 
 
Recommandé 
 

9. Levée de la séance  

 
Il est proposé par Michel Noreau 
Appuyé par Pierre-Luc Gagné 
 
Et résolu de lever la séance du Comité de toponymie à 17 h 16. 
 
Adopté 
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DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du 

conseil municipal et à la Greffière 

 
 
 _______________________     ______________________ 
                PRÉSIDENT                                                                                    SECRÉTAIRE 
                      GILLES CHAGNON                                                                               ÉLAINE DÉRY 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Élaine Déry 

chagnong
Tampon 


